## 平成30年第10回北上市教育委員会定例会

- 1 日 時 平成30年9月26日(水) 午前9時30分
- 2 場 所 北部学校給食センター
- 3 議事日程 別紙
- 4 会議に出席した委員

平 野 憲

髙 橋 善 郎.

高 橋 きぬ代

照 井 渉

佐 藤 和 美

- 5 説明のため出席した職員
  - 【教育部】

教育部長 高 謙 輔 橋 総務課長 菅 野 和 之 学校教育課長 高 橋 亨 子育て支援課長 高 博 信 橋 博物館長補佐 杉 本 良 学校給食センター所長 千 研 洋 田 鬼の館館長 島 津 秀 仁

中央図書館長 高 橋 景 子

## 【まちづくり部】

まちづくり部長 阿 部 裕 子 生涯学習文化課長補佐 及 川 勝 彦 スポーツ推進課長補佐 嶽間沢 正 明

## 6 議事の大要

教育長の事務報告後、議事が行なわれ、付議された次の議案1件が原案のとおり可決、承認された。

議案第18号 鬼の館協議会委員の任命について

以下、会議の概要は次のとおりでした。

(開会 午前9時30分)

教育長

ただいまから平成30年第10回北上市教育委員会定例会を開催いたします。

ただいまの出席者は5人であります。

定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。

日程第1、会期の決定を行います。

今定例会の会期は本日1日といたしたいと思います。これに 御異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり。)

教育長

異議なしと認めます。よって、会期は本日1日と決定いたしました。

教育長

次に、日程第2、教育長事務報告に入ります。

資料は、定例会日程の次のページをご覧ください。

今定例会では、9月16日に開催された第6回鬼っジョブ、 北上おしごとパーク2018について、教育長事務報告にはあり ませんが、児童生徒の活躍として、岩手県英語弁論大会の結 果、全日本吹奏楽コンクール東北大会の結果、NHK全国学 校音楽コンクール東北大会の結果及び全国中学生ラグビーフ ットボール大会の結果の5件について報告いたします。

なお、第 236 回北上市議会 9 月通常会議は 10 月 1 日が閉会 日ですので、その詳細につきましては、次回の教育委員会定 例会で報告させていただきます。

初めに、第6回鬼っジョブ、北上おしごとパーク 2018 ですが、今年も募集開始 9 時間で定員 450 名の申込みがあり、あっという間に締め切りという盛況ぶりであったとのことでした。これは対象となる市内小学 4、5、6 年生 2,560 名の約 2 割にあたります。北上青年会議所の髙橋慶吉理事長は、施設の関係でこれ以上定員を増やすのは難しいが、来年に向け何とか検討してみたいとのことでした。

始めた当初は、青年会議所の皆さんの職種が多かったようですが、現在では様々な事業所に働きかけ年々職種も増えています。そして今年は、各事業所の協力を得て、新聞記者、保育士、医師、看護師、薬剤師、介護福祉士、設計士、警察官、消防士、パティシエ、銀行員、コンビニ店員、カメラマン、

大工等々、30種類以上の職種を体験できるブースが38箇所も 用意されていました。さくらホールは、全館貸し切りの状態 で、児童・保護者ら沢山の来場者の熱気でとても賑わってい ました。どの子も、興味を持った職業をとても生き生きと体 験していました。

次に岩手県中学校英語弁論大会の結果ですが、今年の大会には弁論の部に57名、3年暗唱の部に79名、1、2年の暗唱の部に73名が出場しました。弁論の部では今年も北上地区の生徒が1位となり、3年連続で北上地区から全国大会、高円宮杯第70回全日本中学校英語弁論大会に出場することになります。全国大会に出場する小原香乃さんには、是非予選大会を勝ち抜き、決勝大会にコマを進めることを期待しています。

このように近年の英語弁論大会での生徒の活躍は、英語教育に力を入れている北上市教育委員会としては、大変素晴らしい成果だと思います。特にも今年度からは、新学習指導要領の移行期間として、小学校3、4年生で外国語活動が、小学校5、6年生では外国語科が導入されており、これからも英語力向上に向けた様々な事業の推進に力を入れていきたいと考えております。

次に、第 61 回全日本吹奏楽コンクール東北大会の結果について報告します。

地元開催となった東北大会の中学校小編成の部に、北上北中学校と江釣子中学校が出場し、北上北中学校が金賞、江釣子中学校が銅賞を受賞しました。北上北中学校は東北大会初出場に続き、全国大会に相当する東日本学校吹奏楽大会にも初出場することになりました。これからもさらに練習を積み重ね、東北大会で見せた素晴らしい演奏を、是非東日本大会でも披露してもらいたいと思います。

次に、第85回 NHK 全国学校音楽コンクール東北大会の結果 について報告します。

この大会には、黒沢尻北小学校が出場し、結果は銀賞となりました。

黒沢尻北小学校合唱部の代表3名は、東北大会2日前の9月7日に教育長に出場の報告を行い、全日本合唱コンクール岩手県大会の金賞、NHK音楽コンクール岩手県大会での金賞の報告とNHK音楽コンクール東北大会出場に向けた決意表明を立派に行いました。全日本合唱コンクール小学校の部は、

今年度からできた部門で残念ながら東北大会・全国大会はありませんが、その分NHK音楽コンクールでの活躍が期待されましたが、残念ながら全国大会出場とはなりませんでした。

しかしながら、今後開催されるこども音楽コンクールや声楽 アンサンブルコンテストにも同校は出場いたしますので、東 北大会・全国大会での活躍を期待したいものです。

最後に、第9回全国中学生ラグビーフットボール大会の結果 について報告します。

レッドファイヤーズは、北上市を拠点とするラグビーチームで、約40名の中学生が所属しています。本大会は12人制ラグビーの大会で、6月の東日本大会(千葉県船橋市)を勝ち抜いた3チームが関東ブロック代表として出場しました。

レッドファイヤーズは準優勝で第2代表として全国大会初 出場し、8月28日に市長表敬訪問を行っております。

全国大会では3ブロック、関東・関西・九州の代表8チームのトーナメント方式で行われ、レッドファイヤーズは準決勝で敗れたものの、3位決定戦では東日本大会決勝で敗れた世田谷ラグビースクールに21対14で勝ち、見事全国第3位となりました。9月21日には、再び市長を訪れ、全国大会の結果報告をしております。来年のワールドカップ開催、岩手の高校ラグビーのさらなる発展に向け、今後の活躍が大いに期待されるところです。

以上で教育長報告を終わります。

教育長 ただいまの報告について、御質問がございましたならお願い 致します。

(「なし」と呼ぶ者あり。)

教育長 それでは日程第3、議事に入ります。

教育長 初めに、議案第18号北上市立鬼の館協議会委員の任命につい てを議題といたします。議案の朗読を省略して直ちに提案理 由の説明を求めます。

鬼の館館長

鬼の館館長

ただいま上程になりました議案第18号北上市立鬼の館協議 会委員の任命について、提案の理由を申し上げます。

協議会委員は、任期2年で5人を任命しておりますが、委員の全員が平成30年9月30日までの間に任期が満了となることからその後任を任命しようとするものであります。

5名のうち、菊池章子さん、及川一さん、髙橋文さん、大沼 英生さんの4名は再任、八重樫俊一さんは新たに任命しよう とするものです。いずれも人格、識見とも申し分なく、委員 として適任と確信して任命しようとするものであります。

よろしく御審議の上、原案のとおり議決を賜りますようお願い申し上げます。

教育長

ただいま提案されました議案第18号について、御質問等がありましたならばお願いします。

教育長 補足の説明はありますか。

鬼の館館長ありません。

教育長 御質問等がありましたならばお願いします。

(「なし」と呼ぶ者あり。)

教育長 それでは、議案第18号について、原案の通りご異議ございま せんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり。)

教育長 異議なしと認めます。よって、議案第18号は原案のとおり可 決することに決定いたしました。

以上で本日の会議を閉じさせていただきます。 (閉会 午前9時50分)